

Aumento de tarifas eléctricas, inadmisibles: Joaquín Coldwell (El Financiero 16/08/13)

Aumento de tarifas eléctricas, inadmisibles: Joaquín Coldwell (El Financiero 16/08/13) Redacción Viernes, 16 de agosto de 2013 La de la industria es 84% más cara que del otro lado de la frontera, y la residencial 148%. - Inadmisibles las tarifas eléctricas: Coldwell El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, admitió que los incrementos en las tarifas eléctricas en distintos sectores del país han llegado a niveles inadmisibles. "Si vemos las tarifas de luz, las no subsidiadas, ya estamos en incrementos absolutamente inadmisibles: la tarifa de la industria es 84 por ciento más cara que del otro lado de la frontera, la de comercios 110, 120 por ciento más cara, residencial de alto consumo mucho más, casi llega al 148 por ciento", indicó Joaquín Coldwell en entrevista con El Financiero. Así, la rama eléctrica de la reforma energética, cuyo objetivo es reducir los precios, dará al país mayor dinamismo y competitividad, más que los cambios en el sector de hidrocarburos, explicó el funcionario. "La reforma de la competitividad es la eléctrica, están desde luego interconectadas (la reforma eléctrica y la de hidrocarburos) porque una de las causas principales de las altas tarifas de luz tiene que ver con el desabasto de gas natural, que ha obligado a la principal empresa del país, la CFE (Comisión Federal de Electricidad), a recurrir al combustóleo y al diesel que es cuatro y seis veces más caro", refirió. Aunque ha sido una promesa constante de políticos en campaña que no se ha cumplido, el también expresidente nacional del PRI aseguró que para finales de 2014 los mexicanos deberán ver una reducción en las tarifas. "Si como lo deseamos, la reforma es aprobada antes de que concluya este año de 2013, nosotros estimamos que podría iniciarse el proceso de reducción (de tarifas) hacia finales del año entrante. Hay gente que bueno, ve con cierto escepticismo porque ciertamente ha sido muchas veces una promesa en la que incurrimos los políticos, sobre todo cuando estamos en campaña, pero yo creo que es un imperativo categórico", afirmó. El tema eléctrico es el que dará mayor competitividad al país, sin embargo, en el sector de hidrocarburos también se abrirán grandes oportunidades para empresas del sector. Una de estas oportunidades está en la refinación, donde Petróleos Mexicanos (Pemex) perdió 84 mil 377 millones de pesos el año pasado. "Todo el sector industrial que se abre al sector privado son pérdidas, yo no sé por qué se reclame que ese sector siga siendo un área exclusiva del Estado", dijo. "Pemex gana, como la totalidad de las petroleras del mundo, en extracción, pero pierde en refinación, entonces: se reclama la exclusividad de las pérdidas, pues no", recriminó. El secretario de Energía también informó que Pemex no ha podido invertir los montos necesarios en las seis refinerías del país y construir una nueva tiene un costo promedio de 11 mil millones de dólares. La Secretaría de Hacienda prevé que estos cambios en conjunto den un impulso adicional de 1 por ciento en el Producto Interno Bruto en el corto plazo y de 2 por ciento en 2025, mientras que los empleos que se abrirían rondarían las 500 mil plazas en el corto plazo y los 2.5 millones de empleos en 2025.